

Carabineros mejora despliegue y aumentan decomisos en frontera

DESAFÍOS. *Más incautaciones de contrabando, de drogas y de combate al crimen organizado en despliegue y trabajo táctico en zonas limítrofes.*

Pablo Orellana G.
 pablo.orellana@mercuriocalama.cl

De acuerdo a datos entregados por Carabineros, a la fecha en la Región de Antofagasta, se ha logrado el decomiso de 6 millones 886 mil 091 cajetillas de cigarrillos de contrabando, un 389% más que el 2023, y que desde la institución explican “se debe al buen trabajo desplegado en fronteras, permitiendo con ello evitar el comercio ilegal, y el traslado de estos productos hacia otras zonas del país”, dijo el prefecto (s) de Carabineros de El Loa, teniente coronel Gabriel Riquelme.

A estas cifras se suman las tres toneladas y media de drogas incautadas, sólo en la provincia de El Loa, “y en las que en este 2024 se ha disminuido además un delito grave como lo es el robo violento de vehículos con 188 denuncias menos en comparación al igual período del año pasado. Esto muy relacionado al trabajo que desde hace un año comenzó a efectuarse en sectores fronterizos y que cuentan con apoyo del Ejército”, agregó la autoridad policial.

La semana pasada, y en visita presidencial a la región, “el Ejército recibió 10 camionetas, y equipamiento tecnológico para el control y labor de despliegue de los efectivos en apoyo a lo que es precisamente el resguardo de las fronteras, pero que además ya ha tenido un impacto positivo previo con la incautación de drogas, de productos de contrabando, y ha permitido focalizar el trabajo en el combate al crimen organizado, y entendemos el punto de partida en avances positivos en seguridad”, agregó el delegado presidencial de El Loa, Miguel Ballesteros.

CRIMEN ORGANIZADO

Para el prefecto Riquelme, “esta labor debe repercutir positivamente en las zonas urbanas de la región y sobre todo de Calama. Esto porque hay una presión constante en las zonas fronterizas, en puntos de ingreso irregular y pasos no habilita-



CARABINEROS BUSCA MEJORAR TRABAJO AL CRIMEN ORGANIZADO QUE INTERNA PRODUCTOS DE CONTRABANDO Y DROGAS AL PAÍS.



SE INFORMÓ LA COORDINACIÓN DE NUEVOS OPERATIVOS BINACIONALES.

Más operativos binacionales

• Una de las tareas que reforzará Carabineros en las fronteras del Loa “será la de control y presencia permanente de efectivos en fronteras. Personal de las secciones OS7, de Encargo y Búsqueda de Vehículos (SEBV), están colaborando con los destacamentos limítrofes. Hay en estas zonas actividad que trabaja precisamente para no sólo evitar robo de vehículos e ingresos de sustancias y productos ilegales. Tenemos también focos investigativos que están suministrando información para el trabajo especializado de la institución. Y estamos además preparando un operativo binacional con la policía boliviana”, dijo el comandante Gabriel Riquelme.

dos de la provincia, y que deben redundar en el decomiso de más drogas, de productos de contrabando, principalmente de cigarrillos, pero también para el levantamiento de información importante para desarticular organizaciones criminales, con procedimientos de calidad, con detenidos, y como se ha evidenciado en este último año, con grandes incautaciones”.

El senador, y parte de la co-

misión de Defensa del Senado, Pedro Araya dijo al respecto que “ha habido un esfuerzo bastante importante en dotar al Ejército y Carabineros de vehículos que se necesitan, y de tecnología para el resguardo de las fronteras, y en el caso de Carabineros hemos visto que se ha efectuado una labor anti-drogas, de contrabando y de robo de vehículos”.

El parlamentario agregó que “si se hace una evaluación

objetiva, el impacto de la labor en fronteras ha sido clave para dar con ilícitos, lograr detenciones y desarticular bandas delictivas. Pero eso no puede dejarnos tranquilos, se deben potenciar estas labores en fronteras, pero efectivamente se ha notado ese trabajo. Se debe apoyar con inteligencia policial, herramienta fundamental para el trabajo contra el crimen organizado”.

El comandante Riquelme

dijo además que “con los apoyos que se han entregado al Ejército, y los que recibirá Carabineros, a través del programa Muralla Digital, se potenciará el trabajo que se haga en fronteras, y que además permite levantar información para el trabajo en zonas urbanas, y que por razones obvias no podemos dar a conocer, pero que es un insumo valioso para investigaciones y trabajo táctico en zonas de interés”. 